

EL EBRO

Portal de Palau, núm. 2

Librería de Arturo Voltés
Calle del Angel, 7.

Toda la correspondencia al

Director.

Diario de Tortosa

Precios de suscripción
1 peseta al mes

Año I

Sábado 22 de Diciembre de 1900

Núm. 18



DE TODAS PARTES

EL SEÑOR

D. JOAQUIN LLASAT BARBERA

HA FALLECIDO HOY A LAS NUEVE DE LA MAÑANA

HABIENDO RECIBIDO LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos (ausentes y presentes) y demás parientes

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al cortejo fúnebre que se reunirá en los Claustros de la Santa Iglesia Catedral mañana á las 10 y media, para acompañar el cadáver á la última morada, por lo cual quedarán sumamente agradecidos.

PELIGRO SERIO

Hace tiempo que la prensa no ha ce más que llamar la atención del gobierno sobre las concupiscencias inglesas que parece han elegido ahora para sus fines á las Islas Canarias.

Hoy más que nunca el asunto presenta el cariz de la gravedad. Si es verdad que los cónsules ingleses y yanqui visitan los puntos estratégicos de las islas, hoy que el triunfo del imperialismo es un hecho en Inglaterra y en los Estados Unidos, ahora que Chamberlain ha pronunciado un discurso en que se habla de *pueblos sometidos* y *razas conquistadas* y MacKinley representante del imperialismo yanque triunfa tan ruidosamente, esto unido á la sed de oro y de riquezas de estos pueblos, que por acallar sus ambiciones no escrupulizan los

medios, se tendrá idea y se comprenderá fácilmente lo crítico de la situación.

Por otra parte los ingleses en el Africa del Sur y los yanques en Filipinas se hallan en una situación muy parecida. El nobilísimo pueblo boer hace morder el polvo cada vez que puede á las legiones inglesas, sin embargo el fin de este desigual duelo que ha contemplado asombrada la humanidad, toca á su fin y lleva todos los caracteres de una muerte violenta con mano alve y premeditación; si fuese así ¿quién pondría las columnas de Hércules al orgullo y avaricia anglo sajón, engreído y halagado con su valiosa y productiva conquista? ¿quién será capaz de sostener seriamente que la posesión del Transvaal sería la conclusión de los grandes *latrocinios* de Inglaterra? ¿daríase por satisfecha con esto? Si no fuese así, si el dragón inglés tuviese que abandonar precipitada y vergonzosa-

mente por justo castigo de Dios, el país que quiso esclavizar y oprimir con sus zapatos de hierro, entonces ¿no sería natural que buscase un desquite á su vergüenza y á su infortunio? ¿y quién mejor para esto y para hacerlo á mansalva que la nación española.

En la misma situación se encuentran los Estados Unidos en Filipinas, en donde según parece, sus antiguos amigos y aliados no quieren soportar su yugo.

Antes dijimos que la nación española era la más apta para que á mansalva pudiera buscar un desquite en su derrota Inglaterra ó los Estados Unidos, pero también es cierto que puede abrirles el apetito de nuevo en su triunfo. Esto lo saben perfectamente el pueblo norteamericano y el inglés: como también saben qué hubiese sido de ellos si al noble pueblo español y á nuestro valiente ejército y á nuestra heroica marina le

hubiesen dejado siquiera ver la cara de los adoradores del dollar en las condiciones en que *quertan* y debían habérsela visto; y claro, contarán los modernos cartagineses con eso, ó para hacerlo á mansalva, con la improvisación de políticos ineptos, sin patriotismo y sin pundonor.

EL SIGLO QUE SE VA

Su infancia.—Mala. Fué su nodriza la revolución, y la revolución era eminentemente anticristiana. Como que empezó arrojando de su altar á Cristo para poner en su lugar los derechos del hombre; como que tuvo la avilantez de colocar en el trono que ocupaba la Madre de Dios, ideal de toda pureza, á descocada meretriz.

arrancada de los lupanares de París, que no tenía nada de ideal por más que la llamaron *la razón*, ni de sobrehumana, por más que la proclamaron *diosa*; diosa razón á que la revolución rindió decidido culto y que ha presidido, puede decirse, desde su solio casi todas las hazañas, acontecimientos y conquistas de este siglo que agoniza. ¿Qué tal os parece el niño-hombre del siglo XIX?

Su adolescencia.—Mala. De tal árbol tal astilla. Sensualismo, materialismo, escepticismo, panteísmo. He ahí en el orden de las ideas los maestros que le informan. En el orden de las artes le enseñan á buscar tan sólo la belleza externa de las formas plásticas, que llevan en sus manifestaciones todas el germen de la lascivia y el libertinaje. En el orden político reina el liberalismo con toda su cohorte de malas compañías, y declara guerra sin cuartel á la Iglesia de Cristo desde la prensa, la tribuna, la cátedra y los parlamentos. En el orden social se llega al desquiciamiento de la familia y de la sociedad, se declara paladinamente y sin que se estremsen los polos de la tierra, que la propiedad es un robo, y se impone una autoridad desprovista de lo más sagrado, que es el sello de Dios en el frente del hombre que gobierna.

Su virilidad.—La constituye lo que pudiéramos llamar un cambio de postura. Ya no son los demagogos y furibundos descamisados sus prohombres. No se ataca tan de frente á la revolución, á la Iglesia, á Cristo; conoce el siglo que esto no conviene á sus intereses. Tampoco ensalza y corona al vicio en toda su desnudez. Hay que ser más moderados. Tolerancia, mucha tolerancia; esta es la señora de los pensamientos y afectos del siglo enamorado. Ancha base para todo. Eso sí, se ha de amordazar á la prensa. La mordaza no será para la blasfema y anarquista, sino para la católica... (Son tan alborotadores esos católicos! Si se han de cerrar casas y prohibir reuniones, esas serán, no las del prostíbulo y disolución, sino las netamente católicas. En filosofía proclámanse como únicas escuelas el positivismo y el naturalismo: las doctrinas naturalistas y positivistas se aplican á todos los ramos del saber, con lo cual se cortan las raíces á la verdadera metafísica, que tiene que secarse por precisión; y al negar ó pasar por alto cuanto sea de orden sobrenatural, se minan los cimientos de la revelación cristiana y se aspira á aportillar con el aríete demoleedor de las modernas aserciones los inmovibles muros del dogma católico.

Y en nombre de la ciencia y con el santo y seña de la ilustración y enarbolando el estandarte de lo que han dado en llamar el progreso moderno, afirmando sin pruebas y negando porque sí, se pretende hallar soñados conflictos entre la religión y la ciencia, entre la Iglesia de Cristo y los sabios, se hace sonar el clarín de la razón soberanana, y se pretende explicar todas las cosas por modo puramente natural y que quepan dentro del marco de la pura inteligencia humana.

Sus postrimerías.—Estas nos manifiestan bien á las claras los efectos perniciosísimos de las enseñanzas anteriores. Hemos llegado ¡oh pasmo del progreso! á sentar como derecho social el derecho del más fuerte *Quia nominor leo*, que dice el rey de las selvas. Y con este derecho se conquistan las Antillas y Filipinas, y se aniquila en el Africa austral á las repúblicas más sobresalientes de nuestros tiempos, y se miran, á guisa de ladrón de caminos, islas preciosas del mar con ánimo de arrancarlas á sus legítimos poseedores. Y los pueblos civilizados contemplan estas rapiñas nacionales con los brazos cruzados, cuando no aplaudiendo y azuzando con sus frenéticos hurraes ó con su ayuda material estas infames expropiaciones. Y vemos el vicio triunfante en las calles y en las plazas, y el robo en grande escala á la orden del día, y mimado, y consentido, y aplaudido, y ensalzado por los que saben encarcelar á los que, llevados de apremiante necesidad, han cometido el horrendo crimen de hurtar para sus apuros 25 pesetas. *O tempora ó moras*. Estamos, sin duda alguna, en el mejor de los mundos. ¡Hemos llegado al ideal de la felicidad humana!

J. A.

Desde Alcanar

Se ha celebrado en esta villa la fiesta que anualmente la «Sociedad de Socorros de Santa Lucía» dedica á su patrona. Este año ha sido el clavario D. Ramón Gisbert, hombre de grandes iniciativas, y ha echado, como se dice vulgarmente, la casa por la ventana.

El miércoles, víspera de la fiesta, hubo vuelo general de campanas y pasacalle por la banda que dirige D. Rómulo Vallés.

La tarde de este día, acompañados por la música, hicieron su entrada en el pueblo siete cabezudos, traídos expresamente de Barcelona que, por ser aquí cosa nueva, han llamado mucho la atención, siendo el regocijo de la gente menuda.

El día de la fiesta celebróse la comunión general, muy concurrida, y oficio solemne, cantándose á banda la misa del maestro Bordese. El orador sagrado, D. Froilán Beltrán, así en la plática que pronunció en la misa de comunión, como en el sermón de la misa mayor, estuvo á la altura de su peculiar elocuencia.

Por la tarde hubo en la plaza de la Purísima cuecañas, con intermedios de música, á cuyo espectáculo concurrió numerosísima muchedumbre, y en la plaza de San Roque baile de cabezudos.

Por la noche en la plazuela del centro, donde habita el clavario, D. Ramón Gisbert, se celebró un festival que fué digno coronamiento de la fiesta. La plazuela estaba adornada con arcos, banderolas, colgaduras en los balcones y con más de 200 farolitos de color que, partiendo de un círculo formado en el centro de la plaza, se

dividía en varias ramas constituyendo caprichosas figuras.

No podía darse un paso por el gran gentío que había. La ceba del Sr. Cura párroco presentaba un buen golpe de vista por estar todos los balcones llenos de faroles de figuras variadas. A las 8 y media llegó el Orfeón *Alcanarense* precedido por su hermoso y bonito estandarte con varias achas de viento. Se ejecutaron las mejores piezas de su repertorio, que fueron muy aplaudidas.

El Orfeón y la banda de música fueron obsequiados en casa del Clavario con pastas, dulces y licores.

En fin que este año los *Usios* nos han dado un buen día.

Sin más se renueva de V. affmo. y S. S.

El Corresponsal.

DE TODAS PARTES

El director de *La Patria* de Barcelona ha ampliado ante el juez militar sus denuncias acerca de manejos bur-sátiles con motivo del último movimiento carlista, presentando documentos contra el médico Sr. Comas y contra Soliva, hermanos Ganer y otros.

Ha declarado que días antes del alzamiento se hizo una jugada de más de 60 millones á la baja.

Ha añadido que sólo en una tarde se cobraron 20.000 duros de diferencias, comprobando el hecho con los listines del Casino Mercantil.

—Durante los once primeros meses del año, la importación de vinos españoles en Francia ascendió á 2.062.698 hectólitos.

En igual período de 1899 ascendió á 2.893.082, y en 1898, á 4.415.281.

—*En caracter.*—En el banquete celebrado en honor de Blasco Ibáñez en Madrid, un guasón de tomo y lomo ha tenido la feliz ocurrencia de regalarle una cabeza de cerdo auténtica, que hizo los honores de la mesa.

Más oportuno y alegórico no puede ser el obsequio, puesto que á su tiempo recuerda al admirador de Epicuro, por su literatura *zolesca* y sus campañas rastreras.

—Un telegrama de Pekín, anuncia que los ministros de las grandes potencias se pusieron de acuerdo acerca de todas las cláusulas de la nota conjunta, incluso de las modificaciones introducidas en la misma á instancias del representante británico.

A LEÓN XIII

SONETO

¿Quién te iguala en poder? León rapante.
Almas y corazones son tu presa.
Arrodillado el mundo tu pié besa
Y el mismo Dios se pliega á tu talante.
Del bien y de las ciencias vas delante,
Tu huella celestial dejando impresa;
Y, sin tu bendición, ninguna empresa
De fe ó de caridad salió triunfante.
Sublévase el error; y tu flagelo
Al fermentido heresiarca doma;
Hablas; y de placer retiembla el suelo.
¿Porqué el dolor á tu semblante asoma?

—«¡Ay! si puedo cerrar y abrir el Cielo,
No puedo hacer lo mismo con mi Roma.»

Cayetano Fernandez.

Noticias

—A continuación publicamos la lista de los alumnos del Seminario que esta mañana han recibido de manos del Ilmo. Sr. Obispo las órdenes sagradas.

Presbíteros

D. Benito Barberá, de Adzaneta. D. Tomás Bellpuig, de Tortosa. don Joaquín Daudí, de Burriana. D. Francisco Climent, de Forcall. D. Antonio Falomir, de Borriol. D. José Igualada, de Artana. D. Joaquín Julve, de Onda. D. José Montañés, de Borriol.

Diáconos

D. Facundo Pitarch, de Torreblanca. D. Arcadio Gamundi, de Villafraanca del Cid. D. Miguel García, de San Mateo. D. Javier Prádes, de Villanueva de Alcolea. D. Rafael Elxarch, de Herbés. D. Luís Fuster, de Cervera. D. Federico Sagura, de Tírig. D. Francisco Vila, de Mayals. D. Francisco Martí, de Mayals. don Daniel Segura, de Morella. D. Lorenzo Insa, de Calaceite. D. Patricio Macip, de Cabanes. D. Juan Novella, de Artana.

Subdiaconos

D. Francisco Borrás, de Vinaroz. D. Domingo Mauri, de Tortosa. don José Vidal, de Mora. de Ebro. D. José López, de San Mateo. D. Vicente Vilar, de Almazora.

A todos ellos enviamos nuestra enhorabuena, deseándoles conserven para siempre la gracia de la ordenación.

Hacemos extensivas nuestras felicitaciones á las familias de los ordenados.

—La ilustrada profesora de la «Escuela Superior de niñas» de Reus ha dirigida una razonada instancia á la Junta local de instrucción de aquella ciudad, en la que expone los graves perjuicios que acarrea á la enseñanza el que las maestras elementales no ordenan el pase de las niñas, que están en condiciones para para ello, á la escuela superior.

—Se asegura que la proposición pidiendo prórroga para justificar su aptitud legal presentando por varios senadores electos, ha sido desestimada por la comisión de actas del Senado, entendiéndose que unos de aquellos no pueden justificar que perciben las rentas que en la ley se fijan y que otros carecen de condiciones de otro orden.

Se cita entré los que no son legalmente aptos para estos cargos al Exmo. Sr. Marques de Tamarit electo por nuestra provincia.

—El lunes próximo, vigilia de Navidad es día de ayuno con abstinencia.

—Ha sido nombrado maestro interino de Amposta D. Martín Boxarea.

—El juez municipal de Mas de Barberans anuncia la vacante de dicho Juzgado.

Ingleses y boers

—Leemos en un telegrama de hoy. Los diputados por la provincia de Tarragona han conferenciado con el presidente del Consejo y con el ministro de la Gobernación, haciéndoles saber que verían con gusto y todos darían su apoyo, que la candidatura para senador, vacante en aquella provincia por no haber reunido las condiciones exigidas por la ley el señor marqués de Tamarit, fuese la de don Bartolomé Bosch, de Barcelona.

—Los vecinos de Tortosa Francisco Martínez Querol y Juan Carameli Tomás (este último soldado de Infantería de Marina) deberán presentarse en la Ayudantía de Marina de este Distrito para un asunto que les interesa.

—La abundancia de perdices y conejos de monte que se observa en nuestro mercado, demuestra la proximidad de las fiestas.

—Notase también gran número de pavos y otras aves, que forasteros y revendedores van exponiendo por estas calles.

—Mañana, después de los Oficios de la Catedral se celebrará el entierro de D. Joaquín L'asat, fallecido a las nueve de esta mañana.—R. I. P.

A su apreciable familia envía la Redacción de EL EBRO el testimonio de su pésame.

—Esta mañana se ha verificado el entierro de D.^a Angela Querol, tía de nuestro querido amigo el Rdo. D. José Querol.—R. I. P.

—Han salido de esta ciudad para Tivenys el Sr. Regás y el contratista de las obras de la fábrica azucarera que ha de construirse en la partida de S. Lázaro, con objeto de contratar la adquisición de 2 millones ladrillos.

—Se ha dado esta tarde cristiana sepultura al cadáver de D. Benito Altadill, administrador que era de las fincas que en ésta posee el señor Marqués de Alós.

El falso teniente boer

A la postre, como presumíamos ha resultado que el titulado teniente boer que días pasados estuvo en esta ciudad, nos tomó el pelo, como lo ha tomado a media España.

A este propósito escribe el «Diario de Gerona» los siguientes detalles acerca de la estancia en aquella capital y marcha a Francia del supuesto oficial boer, que con su uniforme de relumbrón y acosado sin duda por los ingleses, desapareció de esta capital, del principado:

«El tal individuo es un estudiante de Medicina, portugués, de la Universidad de Coimbra, que ha tenido la humorada de recorrer casi toda España, explotando la buena fe de los admiradores de los heroicos paisanos de M. Kruger.

Ahora, marchando a galope tendido, se halla camino de la frontera, perseguido de veras por un batallón de... ingleses.

¿Vaya un portugués!

—Según los últimos datos que ha dado a conocer el War Office respecto a las pérdidas sufridas por las tropas inglesas en la derrota de Magaliesberg, las bajas forman un total de 80, entre muertos y heridos.

—El Daily Mail pide que en vista de las circunstancias, y antes de que los boers se envalentonen con sus últimas ventajas obtenidas, se envíen sin demora cuantos refuerzos sean necesarios al Africa del Sur, para terminar de una vez la guerra.

—Según noticias transmitidas desde Vrededorf, en las inmediaciones de dicha plaza ha acampado una columna inglesa.

Los mismos informes dicen que los destacamentos ingleses son seguidos paso a paso por otros destacamentos boers que se dedican a la caza de las patrullas de aquéllos, y que aprovechan todas las ocasiones para hostilizarlos y dificultar sus movimientos.

—Un telegrama de Krugersdorp, recibido con algún retraso, participa que el día 15 llegó a dicha población un fuerte destacamento de caballería, procedente de la división montada que manda el general French.

Al destacamento acompañan fuerzas de artillería con algunos cañones para organizar la defensa de la ciudad.

—Los últimos despachos recibidos del teatro de la guerra anuncian la inminencia de un nuevo ataque de los boers al general Clements.

Dice uno de dichos telegramas que el general boer Delarey, con 1.500 combatientes, se encuentra en las proximidades del campamento del general Clements, creyéndose inminente un combate.

—Un corresponsal de The Pall Mall Gazette refiere algunas atrocidades cometidas por los ingleses en el Africa del Sur.

Contestando a la negativa de que fueron objeto algunas de sus anteriores aseveraciones, cita los nombres de dos pobres mujeres boers, vilmente ultrajadas por las soldadesca.

Añade que los culpables no fueron condenados más que a tres semanas o a un mes de cárcel.

Inserta también el nombre de una muchacha que, encontrándose tranquilamente en el balcón de su casa, recibió un tiro de fusil de una patrulla inglesa.

The Pall Mall Gazette ha despedido a dicho corresponsal, diciéndole que se vuelva con los boers, sus verdaderos compatriotas.

INSTANTÁNEA

A la hora en que el presente número de EL EBRO llegue a manos de nuestros suscriptores, ya se habrán caído desvanecidas, como ligero castillo de naipes, las sonrosadas ilusiones que, durante estos días, han venido forjándose seis ó siete millones de españoles. ¡El gordo ha caído ya! Para unos cuantos el número premiado

será un golpe de fortuna, de los que entran pocas en libre; para la inmensa mayoría de los esperanzados en los azares de la suerte, el número afortunado será un nuevo desencanto, una desilusión más.

¡Hasta el año que viene en que renacerán las esperanzas y las codicias de la millonada improvisada!

¡Hasta el año que viene, que volverán los desilusionados de hoy a pulsar a la puerta de la caprichosa fortuna!

Enhorabuena a los premiados. Nuestro pésame a los chasqueados.

Benjamín.

Sección religiosa

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

(Aprobada y bendecida por S. S.)

El Jubileo

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial a fin de que todos los fieles se aprovechen solícitamente de la gracia del jubileo.

Santos de mañana

Cuarto domingo de Adviento.

Santa Victoria, virgen y martir.

Indulgencia Plenaria.

Cultos. Catedral. Misa conventual a las 9 con sermón por el ilustre D. Rafael García, Canónigo Magistral.

Sagrario. Misa parroquial con sermón a las 8.

Santiago. Misa conventual a las 9.

Ntra. Sra. de los Dolores. A las 7 misa con exposición, siguiendo el Señor de manifiesto hasta las doce. A las 2 se expondrá otra vez.

A las 4 principiará la función en que predicará el Rdo. D. Rafael Alguero.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/2, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual a las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Irrerrias: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Dolores: 11 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

TELEGRAMAS

Madrid, 21.

La Gaceta publica hoy una Real orden llamando al servicio activo tres mil hombres de la inscripción marítima de 1901.

El proyecto de ley fijando las fuerzas navales, así que sea aprobado en el Congreso, pasará inmediatamente al Senado con el carácter de urgente.

Mientras esta Cámara lo discute, en la popular empezarán los debates acerca de las reformas de Guerra.

El cierre de ambos Cuerpos colegisladores será simultáneo.

El Gobierno está reteniendo en esta corte a los senadores y diputados ministeriales en previsión de lo que pudiera suceder en las votaciones de los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra.

Telegrafían de Oviedo que los estudiantes de aquella capital han recibido una invitación de los de París para que se adhieran a un Mensaje de adhesión que se trata de enviar al presidente Krüzer, en el que al mismo tiempo se abogará por el establecimiento del arbitraje como medio para resolver las cuestiones internacionales.

Se han pedido datos a París para que los estudiantes españoles puedan proceder en esta cuestión de acuerdo con los de todo el mundo.

—Los estudiantes demócratas han felicitado al señor Sagasta por su último discurso.

De Sevilla comunican que se anuncian grandes festejos en aquella capital para la próxima primavera, en que irá allí la real familia.

Esta noticia parece resultar confirmada por el hecho de que desde hace algún tiempo están haciéndose reparaciones en el Alcázar y renovándose el mobiliario de éste.

Madrid, 21.

Telegrafían de Castellón que en un cruce de vías han descarrilado dos vagones de mercancías, resultando algunos daños materiales y siendo preciso hacer transbordo en el mencionado punto.

No ha ocurrido, por fortuna, ninguna desgracia personal.

Madrid, 21.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica al conocido pintor catalán don Julio Borrell Plá.

Madrid, 21, 4'40.

En el expreso regresará hoy a esa capital el diputado a Cortes señor conde de Moy.

Tomamos del Diario de Tortosa:

LOTERIA NACIONAL

Madrid 22. —12'15 tarde. (Urgente)

Números premiados en la extracción de hoy.

Con cinco millones de pesetas el 26.285 (Alicante).

Con tres millones id. el 11.386

Con dos millones, el 32.926.

Con 500.000 id. el 1.305.

Con 250.000 id. el 11.836.

Con 100.000 id. el 32.701 y 17.553.

Con 90.000 id. el 7.891 y el 1.656.

Con 80.000 id. el 13.368 y el 24.278.

Con 70.000 id. el 8.953 y el 9.498.

Con 60.000 id. 4.568.—15.594.—8.435 y 31.692.

Y con 50.000 id., cada uno de los siguientes: 15.703.—21.801.—3.796.

—21.565.—10.569.—8.507 y el 15.393.

Mencheta.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACION: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

TIENDA

DEL

FERRO-CARBIL

DE

JOSE DELSORS

Puente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, velles, alpacas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelinos, paños, etc. etc., para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rases, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para albas manteles y roquetes á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los días festivos

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería | El Sagrado Corazón de Jesús

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **Rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas para imágenes de Santos, estameñas, **Recodos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones. **Objetos de Iglesia** de legítimo metal blanco (**Plata Meneses**) y de bronce oro á precio de fabrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fabrica para su aprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruzes, Licencieros, Vinagros, Palmatorios, Baudes, Sacras, Capas, Cismas, Cisternas, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser vendidos é indistintamente en las clases 3.ª, 2.ª y 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes á más de los artículos mencionados encontrarán un buen surtido de Figuras, Cintas para amixtos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Persejana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Peraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Pediceros, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Paraguas, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Rocca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables canchales, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, ceniceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para ligeros, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Perciopesos, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almondones para encagas, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vasolina rosa, Agua de Florida, Borlas de cismas, Poiveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

DE
Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3,
TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc. para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y sombreros de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc. etc., para paños de hombros; cañulas, capas, damáticas, bauderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fladores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de las **SEÑORAS SACERDOTES**, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.